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ACTA # 22 DE SESION  CONMEMORATIVA, CELEBRADA POR EL ILUSTRE 
CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA LUCIA, EL DIA DOMINGO 01 DE OCTUBRE DEL 
DOS MIL VEINTITRÉS, POR EL XXXVI ANIVERSARIO DE CANTONIZACION DE 
SANTA LUCIA. 
 
En la Cabecera Cantonal de Santa Lucia, de la Provincia del Guayas, República del 
Ecuador, el día uno del mes de octubre del dos mil veintitrés, siendo las catorce horas con 
treinta minutos, en El Coliseo Municipal del cantón Santa Lucia, de conformidad con lo 
dispuesto por los artículos 60, literal c), 316 numeral 4) del Código Orgánico de 
Organización Territorial, Autonomía y Descentralización, se reúne en Sesión 
Conmemorativa el Ilustre Concejo Municipal, siendo su Alcalde el Señor Tnlgo. Méd. 
Ubaldo Isidro Urquizo Mora, con la asistencia de los Señores concejales: Sr. César 
Fajardo Román, Sr. Eulices Mora Bajaña, Sr. José Paredes Cordova, Msc. Alexandra Del 
Rocío Plúas Chiriguaya y Lic. Cristian Silva Álvarez, Abg. Luis Laya Bastidas, Procurador 
Síndico Municipal, Autoridades y demás invitados especiales, actuando como secretario el 
suscrito Ab Moisés Maldonado Lalama. 
 
Con la venia del Sr. Alcalde del cantón Santa Lucía, Señor Tnlgo. Méd. Ubaldo Isidro 
Urquizo Mora, se inicia la Sesión Conmemorativa por celebrarse el Trigésimo Sexto 
Aniversario de Cantonización de Santa Lucía, con el siguiente Orden del Día: 

 

ORDEN DEL DÍA 

1) Himno Nacional Del Ecuador. 
2) Ofrecimiento Del Acto A Cargo Del La Vicealcaldesa M.Sc. Alexandra 

Del Rocío Plúas Chiriguaya. 
3) Entrega De Reconocimientos A Personalidades E Instituciones Que Han 

Contribuido Con El Desarrollo Y Progreso Del Cantón Santa Lucía. 
4) Entrega De Acuerdos Y Reconocimientos Al Gobierno Autónomo 

Descentralizado Municipal Del Cantón Santa Lucía. 
5) Intervención Artística A Cargo De Maya Producciones. 
6) Presentación De Video De Las Acciones Y Obras Realizadas Por La 

Alcaldía De Santa Lucía. 
7) Intervención Del Sr. Prefecto Subrogante De La Provincia Del Guayas, 

Ing. Carlos Serrano Bonilla Y Entrega De Acuerdo Al GAD Municipal del 
cantón Santa Lucía. 

8) Intervención Del Señor, Tnlgo. Med. Ubaldo Urquizo Mora, Alcalde Del 
Cantón Santa Lucia. 

9) Himno Al Cantón Santa Lucia. 
 
 

DESARROLLO 
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PRIMER PUNTO: HIMNO NACIONAL DEL ECUADOR. 
Se procede a entonar las sagradas notas del Himno Nacional del Ecuador. 
 
SEGUNDO PUNTO: OFRECIMIENTO DEL ACTO A CARGO DE LA VICEALCALDESA 
M.SC. ALEXANDRA DEL ROCÍO PLÚAS CHIRIGUAYA. 

Tecnólogo. Med. Ubaldo Urquizo Mora, Alcalde del cantón Santa Lucia, Sr. Concejales 
Principales, Sr. César Fajardo Román, Sr. Eulices Mora Bajaña, Sr. José Paredes 
Cordova, Lic. Cristian Silva Álvarez, Sr. Prefecto Encargado de la provincia Del Guayas, 
Ing. Carlos Serrano Bonilla, distinguidas autoridades presentes, queridos amigos lucianos 
que nos honran con su compañía en esta sesión, en primer lugar deseo agradecer a Dios 
por su generosidad y benevolencia al permitirnos festejar este memorable día en el cual 
celebramos esta Sesión Conmemorativa al cumplir el Trigésimo Sexto Aniversario de 
Cantonización de Santa Lucia. 
 

Es el momento propicio para agradecer a nuestros gestores de la cantonización, ilustres 
ciudadanos que gracias a ellos hoy estamos celebrando un año más de cantonización de 
Santa Lucia, ese esfuerzo y dedicación brindada en su momento no ha sido en vano y hoy 
nos toca a nosotros levantar esa bandera de lucha por conseguir mejores días para 
nuestra querida Santa Lucia. 
 
Quiero agradecer a la Comisión de Tránsito, a la Policía Nacional, al Comando Conjunto 
de las Fuerzas Armadas, a la Comisaría de Policía, a la Jefatura Política, al personal del 
Centro de Salud de Santa Lucia, a las instituciones educativas, a nuestros agricultores, 
artesanos, emprendedores, empresarios, fundaciones de ayuda social, etc, que día a día 
contribuyen en el desarrollo de nuestro querido cantón. 
 
Quiero agradecer a este cuerpo colegiado que ha unido fuerzas dejando las banderas 
políticas a un lado y empezar a trabajar dentro de nuestras competencias, a nuestros 
funcionarios que día a día dan lo mejor de sus capacidades. 
 
Queridos conciudadanos es el momento indicado para ratificar el compromiso con 
ustedes, con nuestra patria, para juntos en una sola fuerza llevar adelante este proyecto y 
sacar triunfante a nuestro cantón y dirigirlo al sitial que se merece y que todos queremos, 
sean todos bienvenidos, muchas gracias.   
 
TERCER PUNTO: ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS A PERSONALIDADES E 
INSTITUCIONES QUE HAN CONTRIBUIDO CON EL DESARROLLO Y PROGRESO 
DEL CANTÓN SANTA LUCÍA. 
  
El señor Alcalde del cantón Santa Lucia, Tecnólogo. Med. Ubaldo Urquizo Mora, la señora 
Vicealcaldesa, Msc. Alexandra Del Rocío Plúas Chiriguaya y lo señores concejales 
principales del cantón Santa Lucía hacen la entrega de reconocimientos a las siguientes 
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autoridades, por contribuir en el desarrollo del cantón Santa Lucía en diversos ámbitos a 
las siguientes personalidades e instituciones: 
 

❖ Abg. Marcela Aguiñaga Vallejo, Prefecta de la provincia del Guayas, recibe el Ing. 
Carlos Serrano Bonilla, Prefecto Encargado de la provincia del Guayas. 

 
❖ Ing. Carlos Serrano Bonilla, Prefecto Encargado de la provincia del Guayas 

 
❖ Ministerio De Agricultura Y Ganadería, Dirección Distrital Guayas, Recibe El Ab. 

Ernesto Carrillo, Responsable de Tierras. 
 

❖ Banco De Desarrollo Del Ecuador B.P.-BDE, Sucursal Zonal Litoral, Recibe su 
Gerente, el Sr. Mgs. Bolívar Agustín Guzmán Rugel.  

 
❖ Ministerio De Inclusión Económica Y Social, Dirección Distrital Salitre- Mies, Recibe 

su Director la Ingeniera Elvia Nathaly Franco Quinto. 
 

❖ Empresa Eléctrica Pública Estratégica, Corporación Nacional De Electricidad CNEL 
E.P   Sistema Daule, recibe su administrado el Sr. Ing. Elvis Espinoza Espinoza. 

 
❖ Sra. Mg. Brenda Vulgarin Cepeda, Presidenta De La Fundación Fortaleciendo 

Vidas, quien además realiza una intervención de agradecimiento. 
 

Además, se realizo la entrega de reconocimientos al merito a las siguientes personas: 
 
MERITO AL MEJOR PROFESIONAL: A la Doctora en Medicina y cirugía, Magister en 
Gerencia de Salud, Lilia María Orozco Orozco, quien además realizo un 
agradecimiento;  
 
MERITO AL MEJOR ARTESANO: Profesor Alberto Elsonhober Mora Medina y al Sr. 
Dabid Yovanny Vizueta Pita;  
 
MERITO AL MEJOR EMPRENDEDOR: Al Químico y Farmacéutico Rock Stewar Flores 
Paredes; 
 
MÉRITO LITERARIO: Al Lcdo. Salomón Mosquera Rugel, quien además realiza una 
intervención de agradecimiento; 
 
MERITO AL MEJOR EMPRESARIO: Sr. Gonzalo Iván Cepeda Avendaño;  
 
MÉRITO ARTÍSTICO; Al Sr.  Kelvis Elías Palma Henríquez;  
 
MERITO DEPORTIVO: Al joven José Luis Posligua Macías. 
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MERITO AL MEJOR, DIRIGENTE DEPORTIVO: Al Sr. Alinson Armando Vinueza 
Avilés, Dirigente del Club Especializado Formativo Real Generación; 
 
MERITO A LA MEJOR INSTITUCIÓN EDUCATIVA: Unidad Educativa Porvenir; 
Director Lcdo. Eduardo Vargas Banchón . 
 
MERITO AL MEJOR AGRICULTOR: Sr. Vicente Enrique Cortez García;  
 
AL MEJOR DIRIGENTE COMUNITARIO: Sra. Betsy Amarilis Santillán Vera, Dirigente 
del recinto San Pablo;  
 
MERITO AL MEJOR COMERCIANTE: Sr. Kleber Eladio Anchundia Alvarado. 
 
 
CUARTO PUNTO: ENTREGA DE ACUERDOS Y RECONOCIMIENTOS AL GOBIERNO 
AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN SANTA LUCÍA. 
 

❖ Prefecto subrogante de la provincia del Guayas, Ing. Carlos Serrano Bonilla, realiza 
una condecoración al pabellón cantonal. 

❖ Mg. Johan Pesantes Zelaya Coordinador Regional 5 hace la entrega de un acuerdo 
De AME Regional 5, Recibe el Sr. Tnlgo. Med.Ubaldo Urquizo Mora, Alcalde Del 
Cantón Santa Lucia, junto a los alcaldes presentes. 

❖ El Msc. Nery Jaramillo Toapanta, Presidente de AME Guayas y Alcalde Del Cantón 
Pedro Carbo hace la entrega de reconocimiento de AME Guayas, Recibe el Sr. 
Tnlgo. Med.Ubaldo Urquizo Mora, Alcalde del Cantón Santa Lucia, junto a los 
alcaldes presentes. 

❖ Saludo Protocolario por parte del Banco De Desarrollo Del Ecuador B.P.-BDE, 
Sucursal Zonal Litoral, por medio de su Gerente, el Sr. Mg. Bolívar Agustín 
Guzmán Rugel.  

❖ Reconocimiento Del GAD Municipal del cantón Colimes, Hace La entrega su 
Alcalde el Dr. Alex Quinto Castro, Recibe el Sr. Tnlgo. Med.Ubaldo Urquizo Mora, 
Alcalde del Cantón Santa Lucia. 

❖ Reconocimiento Del GAD Municipal del cantón Jujan, hace la entrega su 
Vicealcalde, recibe el Sr. Tnlgo. Med.Ubaldo Urquizo Mora, Alcalde Del Cantón 
Santa Lucia. 

❖ Reconocimiento Del GAD Municipal del cantón Samborondón, hace la entrega la 
Vicealcaldesa, Dra. Silvia Tutivén. 

❖ Reconocimiento de la Autoridad de Transito Mancomunada, Centro Guayas EP, 
hace la entrega su Gerente General, Ing. Daniel Garófalo Oyola.  

 
QUINTO PUNTO: INTERVENCIÓN ARTÍSTICA A CARGO DE MAYA PRODUCCIONES, 
MAYA TRIO. 
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SEXTO PUNTO: PRESENTACIÓN DE VIDEO DE LAS ACCIONES Y OBRAS 
REALIZADAS POR LA ALCALDÍA DE SANTA LUCÍA. 
 
Se proyecta un video donde se puede apreciar el trabajo que se está ejecutando en el 
cantón Santa Lucia por medio del GAD Municipal del cantón, liderado por su alcalde, el 
Tnlgo. Méd. Ubaldo Urquizo Mora 
 
SEPTIMO PUNTO: INTERVENCIÓN DEL SR. PREFECTO SUBROGANTE DE LA 
PROVINCIA DEL GUAYAS, ING. CARLOS SERRANO BONILLA Y ENTREGA DE 
ACUERDO AL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN SANTA LUCÍA. 
 
Buenas tardes con todos, con todas, queridos alcaldes de la provincia del Guayas, 
Concejales, concejales, hermanos lucianos, primero gracias por recibir siempre a quienes 
hacemos la Prefectura Ciudadana del Guayas, con tanto cariño, comentarles un poquito 
que estoy d Prefecto Encargado esta semana, así que a sido una semana dura de mucho 
trabajo, no sabía realmente a principio de semana que el domingo tenía que trabajar, pero 
bueno, no podía faltar por la relación y el compromiso que hay con Ubaldo, con los 
hermanos lucianos con el trabajo que hay que hacer permanentemente, así que aquí 
estamos. 
 
Es un honor junto a ustedes en este día tan especial en el que celebramos treinta y seis 
años de cantonización de nuestra querida Santa Lucia, en primer lugar expresar mi más 
sincero agradecimiento al Alcalde Ubaldo Urquizo y a todos los lucianos por esta 
invitación y recibimiento, canto muy joven agrícola d tierra fértil, donde se cultiva café, 
cacao, tabaco, caña de azúcar, banano, mango, papaya y por supuesto como en todo 
Guayas Arroz, aquí también se cría ganado, se cultiva miel y se elaboran artículos 
artesanales, tengan la seguridad que desde la Prefectura ciudadana del Guayas, 
apoyamos la productividad del cantón, porque si Santa Lucía crece, Guayas crece, y si 
Guayas se mueve, Santa Lucia se mueve, desde la prefectura trabajamos 
incansablemente para mejorar la calidad de  vida de este cantón y de toda la provincia, 
por eso estamos realizando los estudios  y diseños definitivos para la construcción de un 
puente vehicular sobre el ríos Pula, esta obra comprende de 1.5 km, desde el recinto 
Cabuyal, hasta la te del recinto Junquillal, en los cantones Santa Lucia y Salitre de la 
provincia del Guayas. 
Hemos realizado la limpieza de pozo en trece recintos de este hermano cantón y llevamos 
ya un avance de 85 % en el reforzamiento del muro de contención de Bermejo de Abajo, 
adicionalmente se ha llevado a cabo la limpieza de bocatomas y de 9.25 km de canales 
en San Vicente, Higuerones y El Mate, pero no nos limitamos a resolver, también 
planificamos y proponemos, también escuchamos, asistimos y capacitamos, por eso 126 
personas de este cantón se han beneficiado ya con capacitaciones en la elaboración de 
biofertilizantes y mediante la entrega de semillas certificadas. 
Se mantienen los trabajos de mantenimiento y desbroce, limpieza en las vías 
concesionadas en la red vial primaria, misma que será ampliada a cuatro carriles en su 
totalidad antes del año 2027, también hemos trasformado los peajes en verdaderos 
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centros de atención vial, con múltiples servicios, como grúas, ambulancia, puntos de 
atención médica y demás, disponible 24 horas del día de manera gratuita. 
El aspecto social no lo hemo descuidado, retomar la obra social fue un compromiso de 
campaña y lo estamos cumpliendo con dedicación e ilusión, hemos recuperado Guayas 
Integra, un centro de terapias dedicado a los niños con alguna discapacidad física, hemos 
implementado un sistema de cuidados para las cuidadoras del hogar cuidando vidas y 
hasta la fecha ha atendido a miles de mujeres guayasenses, solo aquí en Sanata Lucía se 
han atendido a mas de 1.500 personas, principalmente mujeres. 
Vuelven las escuelas de futbol con e histórico goleador torero Manuel Uquillas, 
trabajamos juntos al Municipio de Santa Lucía para implementar una escuela deportiva 
que beneficiara a mas de 300 chicos, con el deporte recomponemos el tejido social y así 
le arrancamos a los jóvenes de la delincuencia, brindando oportunidades como también 
los hacemos con Guayastec, donde impartimos capacitaciones virtuales gratuitas, de las 
que ya se han beneficiado decenas de lucianos, todos pueden ser parte de estas 
capacitaciones y no hay excusas de que no tienen internet, pues la Prefectura Ciudadana 
cuneta con 5 puntos de internet gratuitos en este cantón, para trabajar, para estudiar para 
entretenerse, para conectarse de manera gratuita, ,con estas acciones sociales 
contribuimos con la seguridad de la provincia, hoy la delincuencia es el mayor azote que 
ha recibido  nuestro país, desgraciadamente el gobierno central ha probado su 
incapacidad para hacer frente a estos temas y el Ecuador se le ha ido de las manos, 
nuestra provincia Guayas esta entre las más peligrosas del país, con un incremento 
exponencial de muertes violentas, nosotros no manejamos a la policía, pero desde  
nuestra trinchera haremos todo lo que está a nuestro alcance para prevenir el crimen, 
para dar mejores días a lo guayasenses, para dar oportunidades a las juventud, por eso 
ponemos tanto énfasis en la obra social, desde la Prefectura que entre a cuidarnos a 
todos, el próximo desafío que realmente es de todos, de la prefectura de las juntas 
parroquiales es enfrentar el Fenómeno El Niño, por eso desde la prefectura nos hemos 
preparado, desde el primer día de nuestra gestión hemos hecho todo lo que esté a 
nuestro alcance para mitigar estos aspectos, pero somos conscientes de que habrá 
afectaciones, por ellos hemos creado un bono agrícola solidario que consiste en una 
compensación de 450 dólares a los pequeños agricultores con menos de 5 hectáreas de 
arroz y de maíz que a causa de las inundaciones del Fenómeno El Niño lo pierden todo, 
no están solos somos una Prefectura Ciudadana y estamos siempre con la gente, en 
contacto con ustedes, hemos ya localizado aproximadamente 150 albergues temporales 
para quienes resulten damnificados, hemos comprado miles de kits de alimentos e 
implementos para dormir, ya tamos en el proceso de adjudicación de lanchas de rescate y 
trabajando ,contra reloj en obras de mitigación, como la limpieza de pozo, canales y 
ductos que contribuyen a desalojar y direccionar las aguas de lluvias, debemos cuidarnos 
trabajando mancomunadamente, porque somos juntos más fuertes, juntos somos. Juntos 
somos invencibles, vamos hacia el Guayas que queremos, vamos hacia el país que 
merecemos, hacia la alegría, hacia la unidad, hacia la productividad en paz, para terminar, 
quiero felicitar y entregar un justo reconocimiento a Santa Lucía, su gente en este 
Trigésimo Sexto Aniversario de cantonización, gracias por ser parte del desarrollo diario 
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de la provincia y un saludo especial de parte de la Prefecta Marcela Aguiñaga Vallejo, 
¡Guayas se mueve Santa Lucía se Mueve!, muchas gracias.  
 
OCTAVO PUNTO: INTERVENCIÓN DEL SEÑOR, TNLGO. MED. UBALDO URQUIZO 
MORA, ALCALDE DEL CANTÓN SANTA LUCIA. 
 
Muy buenas tardes Abg. Franklin Burgos Barcos, Comisario Nacional de Policía del 
Cantón Santa Lucía, delegado del Sr. Francesco Tabacchi Rendon, Gobernador del 
Guayas; Ing. Carlos Serrano Bonilla, Prefecto Subrogante de la provincia del Guayas; Dr. 
Alex Isidro Quinta Castro, Alcalde del cantón Colimes; Dra. Silvia Tutivén Vicealcaldesa 
del cantón Samborondón, en representación Ing. Juan José Yunez, Alcalde de 
Samborondón; Ing. Herrera Méndez, en representación del Sr. Alcalde Encargado del 
cantón Alfredo Baquerizo Moreno, Jujan,  Otto Olaya; Lcdo. Marvin Santiago Salas 
cercado, Alcalde del cantón Nobol; Mg. Nery Javier Jaramillo Toapanta, Alcalde del 
cantón Pedro Carbo, Sr. Luis Suarez Bedor, Alcalde del cantón Palestina; Ingeniera Elvia 
Nathaly Franco Quinto, Directora Distrital Salitre- MIES, Sr. Luis Briones Carpio, Gerente 
de la Compañía de transporte público Intercantonal Santa Lucía; Subt. Aarón Ferruzola 
Murillo, Jefe del Cuerpo de Bomberos del Cantón Santa Lucía; Párroco de nuestra iglesia 
católica, José Cedeño Macias; Mg. Darwin Pérez Coello, Jefe de la Unidad de Control de 
Tránsito de Santa Lucía; Ing. Alberto Miranda Delgado, Director Provincial del Ministerio 
de Obras Públicas; a mi señora madre, a mi esposa, a mis hijos, a cada uno de mis 
familiares, que se encuentran aquí presente y amigos, compañeros, dirigentes, de cada 
organización social, de cada recinto que tenemos en nuestro cantón agradecerles 
infinitamente por esta aquí presentes. 
Santa Lucía conmemora hoy el Trigésimo Sexto Aniversario de Cantonización, Dios nos 
ha bendecido a quienes conformamos el Concejo Municipal, permitiéndonos celebrara 
con todo ustedes este día tan especial, vivimos este momento gracias a hombres y 
mujeres decididos y valientes que integraron los tres Comité Pro cantonización en su 
momento, no debió haber sido tan fácil, en realidad debió haber sido difícil para nuestros 
hermanos lucianos, quienes nos representaron, un gran esfuerzo y sacrificio para todos 
ellos, sus nombres esta inscritos en nuestra historia y lo estarán por siempre, gracias a 
Don Manuel Vulgarin, Celso Rugel, Arnoldo Rugel, José Raza Banda, Jaime Almeida, 
Aníbal Cepeda, Santiago Anchundia, Doña Bella Sánchez, Mariana Rugel, gracias 
también a quienes aún nos acompañan, Fausto Calderón Peña, Klever Oswaldo Rugel, 
Gonzalo Cepeda, Gonzalo Zambrano, María Esther Anchundia y muchos más hombres y 
mujeres a quienes Santa Lucía les agradecerá eternamente, contar con cada uno de 
ustedes, verlos aquí es muy gratificante, de manera especial a mi señora madre que se 
encuentra aquí, muchos quienes están presente me acompañaron el 14 de mayo de este 
año  y desde aquel día me he dedicado a cumplirle a mi cantón, desde aquel momento 
estamos visitando a nuestros recintos, viendo las necesidades, necesidades que las 
vimos en campaña, necesidades que las viví cuando fui concejal y lo que me llevo para 
ser el acalde, gracias a Dios y al voto y a esa confianza de ustedes, necesidades que 
cada recinto tiene, como son sus caminos vecinales, falta de agua potable, tenemos 
pocos dios, cuatro mes y algo más pero estamos llegando y trabajando, sin ver banderas 
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políticas, sin ver más que, sabemos y conocemos que no vamos a poder llegar a todos en 
estos meses, encontramos un presupuesto prorrogado, un presupuesto que ya está 
comprometido hasta diciembre, que llegan las asignaciones sí, pero esas asignaciones ya 
están comprometidas, nuestro presupuesto que se estima que con recaudación y todo 
que sea de diez millones o diez millones y medio los cuales nueve millones ochocientos 
mil ya están comprometidos, nosotros hemos dicho desde el primer momento junto al 
concejo que no vamos a estar saliendo en redes sociales para andar llorando o tirando la 
culpa nadie, lo que si hemos dicho es que vamos a comprometernos y a trabajar día a día 
por nuestros recintos, y lo hemos hecho con el equipo caminero que tenemos, con los 
poco recursos que se están recaudando y siempre está presente nuestra Prefecta del 
Guayas, Abg. Marcela Aguiñaga, junto a nuestro Viceprefecto Ing. Carlos Serrano, 
quienes son dudan en venir a ayudar y a trabajar para lo que fuimos elegidos, como lo dijo 
el, hemos tenido ya en intervención en más de  trece recintos donde se han hecho 
limpieza a los pozos de agua profunda, se está atendiendo al sector de Bermejo de Abajo, 
en el cual por el socavón casi se pierde una vía principal, la cual ya está recuperada y se 
sigue trabajando, como municipalidad sabemos y conocemos que hay muchas falencias, 
tenemos equipos caminero que ya llega a su vida útil, en este próximo presupuesto del 
año 2024 que este si lo vamos a administrar nosotros, desde enero de este 2024. Em este 
poco tiempo se a adquirido nuevo material pétreo para trabajar en conjunto a nuestros 
hermanos del área rural, con los dirigentes, con nuestros compañeros agricultores, que 
también ellos a veces ponen su granito arena, nosotros brindamos la maquinaria y ellos 
también a veces compran el material pétreo, que no debería ser así, pero lastimosamente 
no se contaba en los primeros días con material, ahora ya tenemos nuestras maquinas 
dándoles mantenimiento con la que se está atendiendo. 
También tenemos un proyecto muy importante de parte del MIES con nuestra compañera 
la Ing. Elvia Nataly Franco Quinto, quien es la representante Dirección Distrital Salitre 
MIES, te agradezco mucho de verdad porque nos ha ayudado con nuestros niños del área 
rural más que todo, tenemos ahora 6 CDI, que gracias a ella aun las tenemos, teníamos 7 
lastimosamente perdimos uno, se nos querían llevar todos, no por culpa nuestra, ni por 
culpa de la directora, si no que muchos años se ha venido trabajando en los CDI junto al 
MIES y no se les dio el mantenimiento adecuado, casi perdemos el de Bermejo, Bermejo 
de Abajo había un aula donde funcionaba un CDI que no guardaba las condiciones para 
atender a nuestros niños, nuestros niños deben ser tratados como todo niños, con una 
buena alimentación, espacios para recreación, con buenos baños, pero lastimosamente  
no teníamos esas condiciones, en Bermejo del Frente del Frente teníamos una casa 
comunal y para no perder ese CDI le pedimos un poquito de tiempo a nuestra directora y 
trabajamos arduamente con el equipo que tenemos de parte de la municipalidad con 
nuestros Ingenieros, obreros, quienes incansablemente día a día, tuvimos como quince o 
veinte días para darles un CDI adecuado a nuestros niños, momentáneamente, porque 
sabemos que también están gestionando los dirigentes del sector de Bermejo de Abajo, 
donde ellos van a donar un terreno y el próximo año Dios permita vamos a crear como 
municipalidad un CDI emblemático para todos nuestros niños del área rural de ese sector, 
así mismo hemos venido visitando y dándonos cuenta de las falencias y necesidades que 
hay en cada uno de los seis CDI más, y es mucho lo que hay que hacer y poco lo que 
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teníamos para trabajar, pero estamos comprometidos con el MIES, que este próximo 
2024 vamos a seguir trabajando, acondicionando, porque una cosa es decirlo, otra cosa 
es vivirlo, nosotros estuvimos visitando este lugar y en horas de la tarde existía un calor 
insoportable, con parte de la municipalidad, con parte de los papitos se ha logrado adquirir 
aires acondicionados, para que nuestros niños del área rural también tengan un entorno 
saludable, un entorno donde se pueda estar mejor, así mismo también con el Ministerio 
de Agricultura se está trabajando mancomunadamente, nuestro cantón el netamente 
agrícola, que vive y depende de la agricultura, nuestro municipio no se ha preocupado por 
el agricultor, nosotros vamos a crear un Departamento de Desarrollo Productivo, donde 
vamos  trabajar junto a instituciones como la Prefectura para poder canalizar y poder darle 
esa ayuda, esa capacitación, esas ayuda técnicas a nuestro agricultor, sabemos y 
conocemos que dependemos del agricultor, el comercio, la economía se genera y se 
dinamiza gracias a ustedes los agricultores, gracias a ustedes que día a día se levantan 
muy temprano para trabajar, para que haya productividad, para que haya desarrollo en 
nuestro cantón, nos hemos comprometido junto al concejo, día a día estamos visitando 
los recintos, posesionando directivas, directivas que ustedes mismos eligen, nosotros 
vamos y posesionamos y nos comprometemos en trabajar junto a ustedes, eso es lo que 
se está haciendo, estamos trabajando y dándole la continuidad las obras que se merecen 
nuestro cantón, que se dejaron contratados más de treinta y cuatro contratos abierto que 
hay, hay que continuar, nosotros tampoco vamos a venir aquí a paralizar, porque a quien 
perjudicaríamos es a ustedes, nuestro pueblo, ya después se encargaran quien tiene que 
encargare de ver si están bien o si están mal, nosotros estamos para trabajar y servir a 
nuestro pueblo, nuestra vicealcaldesa, nuestros concejales, están netamente 
comprometidos junto a Ubaldo Urquizo para el bienestar de nuestro cantón, nuevamente 
les agradezco a cada uno de ustedes por estar presente, disfrutemos estos treinta y seis 
años de nuestro cantón, disfrutemos de estas fiestas de Santa Lucía, y quiero un ¡viva 
Santa Luía!, muchas gracias. 
 
NOVENO PUNTO: HIMNO AL CANTÓN SANTA LUCIA. 
Se procede a entonar las sagradas notas del Himno al cantón Santa Lucia. 
  
No habiendo otro punto que tratar el Tnlgo. Méd. Ubaldo Urquizo Mora, Alcalde del 
Cantón Santa Lucia, siendo las dieciséis horas con cero minutos da por clausurada la 
Sesión Conmemorativa por celebrarse el trigésimo sexto aniversario de cantonización de 
Santa Lucía, del día domingo uno de octubre del dos mil veintitrés, firmando para 
constancia de lo expuesto y el Secretario General que Certifica. 
 
 
 
 
 

   Tnlgo. Méd. Ubaldo Isidro Urquizo Mora       Ab. Moisés Maldonado Lalama 
           ALCALDE DEL CANTÓN SANTA LUCÍA             SECRETARIO GENERAL  
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